

wirtschaftung er schon seit Jahren seinem Sohne übertragen hatte. Das scharfe Auge des Greises schaute aber trotzdem noch überall nach dem Rechten und während er den Leuten diese und jene Anweisung zu besserer Förderung ihrer Geschäfte erteilte, ließ er dabei stets die eine oder die andere heilsame geistliche Lehre mit einfließen. Die Leute, ohne Ausnahme im Lande geboren und in den hier herrschenden Bräuchen aufgewachsen, hörten solche Ermahnungen stets achtungsvoll an und selbst dem Leichtfertigen unter ihnen entwichte kein ungeduldiger Blick, kein zweifelndes Lächeln. Besonders aber Content lebte des Glaubens, daß die Sonne die Arbeit heiterer umglänze, die Erde ihren Schoß segensreicher aufthue, während die heiligen Worte den Lippen eines Vaters entströmten, den er ebenso innig liebte als hoch verehrte.

Als aber die Sonne sich gegen die westlichen Wälder herabsenkte, dachte der alte Kapitän an den Heimweg. Er war „die Reihe durch“, wie sich die jungen Leute lächelnd zuflüsternten, und so wendete er den Kopf seines Köpfleins und trat langsam den Heimritt an. Der alte Mann hatte während der letzten Stunden so viel Erfreuliches gesehen, daß, während er so langsam dahintrabte, sein Geist sich von den religiösen Fragen, welche ihn für gewöhnlich beschäftigten, unvermerkt auf weltliche Gegenstände richtete. In diesen Gedanken, denen er mit einer gewissen Behaglichkeit nachhing, hielt er sein Köpflein an, gerade als der Pfad über eine kleine Anhöhe führte. Von diesem Punkte aus hatte er nämlich einen freien Rundblick über die Ansiedelung, die seine Umsicht und sein Fleiß der Wildnis abgerungen hatte.

Ein kleiner Fluß, der sein Wasser dem Connecticut zuführte, teilte die Aussicht in zwei Hälften. Die fruchtbaren Ebenen, welche sich auf beiden Ufern des Gewässers ausdehnten, waren auf eine Entfernung von wenigstens einer halben Wegstunde hin aus finsternem Urwald in freundliche Wiesen und Felder umgewandelt. Überall sah man die aus hölzernen Scheiten gezimmerten Umzäunungen, welche die Getreidefluren von den Wiesen schieden. Während in den Feldern bereits die Pflugchar für die Ernte des nächsten Jahres vorgearbeitet hatte, erblickte man an einer Stelle einen großen viereckigen Raum, der eben erst der Wildnis abgewonnen war. Hier beschatteten noch zahllose „geringelte“ Baumstämme\*) die Fläche, während darunter bereits, von der eindringenden Sonne hervorgelockt, das junge Korn in hellglänzend grünen Halmen üppig empor sproßte.

\*) Da beim Urbarmachen von großen Strecken in den nordamerikanischen Ur-